

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA  
FUERA, trimestre..... 3.50  
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—  
REDACCION É IMPRENTA  
—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

## Juego del escondite

Ya se acordarán nuestros lectores de la prisa que tenían los republicanos para que se discutiera cuanto antes en el Congreso el llamado, á la francesa, asunto Ferrer. Cuando se supo que el señor Canalejas aplazaba hasta el mes de Marzo la reunión de las Cortes, se pusieron furiosos. Daba espanto leer la prensa en que vierten sus indignaciones. Ese aplazamiento era una maniobra del Gobierno, de acuerdo con los conservadores, para evitar el temido debate. Todo lo que se decía para justificarle se reducía á pretextos fútiles. En el fondo no había más que miedo, un miedo horrible á la oratoria truculenta de los diputados republicanos.

Pues bien, se abrieron las Cortes y no va á ser posible que se plantee inmediatamente la discusión tan deseada por los republicanos, porque estos no estarán en la Cámara, ni en Madrid siquiera.

El señor Lerroux y sus amigos no podían salir de Barcelona hasta que se celebraron las elecciones provinciales. Ni á un solo diputado radical le era imposible asistir en esos días á las sesiones. Cuidado que es desgracia.

Pero quedaban los diputados de la conjunción republicana. Quedaba el señor Soriano, el terror de los ministros, según él mismo se llama en su periódico, que como diputado á Cortes por Madrid necesitaría estar en la capital aquellos días, por la misma razón que el señor Lerroux se veía precisado á no salir de Barcelona. Pues, veáse lo que son las cosas, ha dado la casualidad de que el comité de conjunción republicano socialista acordó que era de la mayor urgencia salir á hacer propaganda por provincias algunos de sus individuos y precisamente uno de los designados es el batallador don Rodrigo, como le llama también «España Nueva».

A los que no estamos en las interioridades de los partidos republicanos nos parece que bien se podría quedar una parte de los amigos del señor Lerroux en Barcelona y asistir la otra á la Cámara para plantear ese debate que tanto ansian, según dicen, y en el que esperan alcanzar un triunfo tan grande. ¿Qué tiene que hacer en Barcelona el señor Salillas, por ejemplo, que representa en las Cortes á los republicanos de Madrid? Y también creemos que no habría inconveniente en aplazar por un mes esa propaganda por las provincias andaluzas que el comité de la conjunción va á llevar á cabo ahora, como no le hubiera habido tampoco en que la hubiese realizado un mes antes, para tener actualmente á sus diputados en disposición de tomar parte en el debate que tantas ganas tenían de plantear. Pero, en fin, allá ellos.

Lo malo es que al país acaso le parezca huida, como nos lo parece á nosotros, esta dispersión repentina de los diputados republicanos que se ma-

nifestaban más interesados en discutir en seguida el asunto de Ferrer, y de fijo les aferrará más en su opinión la circunstancia de que esos diputados se callaron como muertos en toda la legislatura anterior y no hicieron uso de ninguno de los medios que les ofrecía el reglamento para plantear ese debate, y unido lo uno á lo otro sacará la consecuencia de que los vocingleros radicales solo se muestran deseosos de liquidar esa cuenta pendiente cuando están cerradas las Cortes.

## LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Por virtud del resultado de las últimas elecciones, la Diputación provincial la constituirán, desde 1.º de Mayo, los señores siguientes:

Distrito de Cuéllar.—Señores Páramo, Cano de Rueda y Romero Beceril, conservadores; Torre Bartolomé, liberal.

Distrito de Riaza.—Señores Ramírez Díaz, De Diego y Ramírez Muncio, conservadores; Ramírez Ramos, independentista, afecto á la situación conservadora.

Santa María de Nieva.—Señores Bermejo Mayoral y Esteban, conservadores; Arribas y Llorente, liberales.

Segovia.—Señores Herrero y Rodríguez Arce, conservadores; Romero Martínez y González Bartolomé, liberales.

Sepúlveda.—Señores Sánchez de Toledo y Gil Muncio, conservadores; La Calle y González Lizero, liberales.

Total: grupo conservador, trece diputados. Grupo liberal, siete diputados.

## PEPAS Y PEPES

### Invocación

Estoy acatarrado desde hace días; parecen mis narices dos cañerías y lanzando estornudos descomunales y tomando de noche flores cordiales, voy pasando este invierno fiero y maldito, que, á fuerza de enfriarme, me tiene frito. Y al pensar que mañana, con alegría, celebramos los Pepes nuestro gran día, alejando tristezas de la memoria, haré como otros años mi Pepitoria. ¡Oh San José bendito, Santo glorioso, entre todos los santos el más famoso, tu nombre se ha extendido por toda Europa y hay ya Pepas y Pepes hasta en la sopa! Por eso tu influencia yo no discuto. ¿Cuánto habrá de enviarte San Sisebut!

### A mi maestro Estrañi

Mañana, Estrañi, es su santo y yo, que celebro tanto verle con salud y brío, le dirijo á usted este canto; canto *rodado*, por ser mío.

De seguro incurriré en su enojo, ya lo sé, porque es obrar de ligero el dirigirse un coplero á un escritor como usted.

Y dirán que es propasarse el intentar hombrarse un mequetrefe ramplón con quien pudo tutearse con Quevedo y con Bretón.

¿Los setenta marzos ya cumple usted? Pocos habrá que alcancen esa existencia, dando los frutos que dá su envidiable inteligencia.

Que siga usted estando en voz con su genio extraordinario y aunque esta vida es atroz

¿á ver si en su centenario nos comemos un arroz!

### A Ramírez Díaz

Como médico y amigo siempre te he felicitado, porque tu ciencia bendigo y con tu amistad me he honrado.

Y aunque de alcalde te ví y hoy de Diputado, sé que eres siempre para mí Pepe y nunca don José.

Antes sin penas ni cuitas, por San José me obsequiabas con tartas de las monjitas y nunca me recetabas; y ahora, como tengo ratos de neurastenia malditos, me das glicerosfosfatos y me das hipofositos...

### A Wenceslao Delgado

Como á Wenceslao le quiero y es amigo verdadero, saludo hoy de buena gana al primer tabacalero de la ciudad valenciana.

¿Que no es Pepe? Ya lo sé. Pero yo le incluyo aquí porque bien claro se ve que no será de P y P, pero de doble v sí.

### ¡Eche usted!

En fin, para acabar pronto y no alargar estos versos, felicito á las Pepitas, que valen mucho dinero; á las *Peponas* que tienen mis chicas para sus juegos; á los Pepes, mis amigos, que brillan por su talento, como el gran Franco Rodríguez, el Alcalde madrileño; el salado López Silva; Pepito Campo Moreno, que ganándose el garbanzo plumea en el «Blanco y Negro»; Busto Solís, Borrás, Pepe Rubio, Jackson, Zahonero, y otro millón de tocayos que meter aquí no puedo.

Felicito á los murguistas; á todos los cantiteros; compadeczo muy de veras á la gente de Correos y, finalmente, acompaño en su justo sentimiento, porque no se llaman Pepes, á los Toribios, Lupercios, Simforosos, Gumersindos, Texifontos y Rupertos que están en el Calendario y nadie se acuerda de ellos.

### A «miquis»

¡Choca esa mano, Pepito! ¿Con que mañana es tu santo? Pues, hombre, me alegro tanto y también te felicito.

Todo lo espero de tí y poco puedo esperar, puesto que tú, por no dar, ni aun casi has dado de sí.

Ya cumpliste los cuarenta y trabajando á destajo no logras con tu trabajo proporcionarte una renta.

Y aun para comprarte un terno tu pobre bolsa se arruina cuando el verano termina y cuando acaba el invierno.

Si lográramos el modo de volver—como es tu afán—allá, á los tiempos de Adán, ¡con hoja de parra y todo!

entonces radicalmente podríamos—que es tu tema—solucionar el problema del sastre inmediatamente.

Hoy sientes gozo infinito y con razón te remozas por que, al fin y al cabo, gozas la dicha de ser Pepito.

¡Y sería más precario tu porvenir si al nacer te llega el cura á poner, en vez de Pepe, Olegario!

Aquí mi epístola cierra... Mil felicidades, chico, y que te hagas pronto rico... ¡aunque yo no tenga un perro!

José RÓDAS.

## Noticias militares

### Ascenso

Ha ascendido á capitán el primer teniente de Artillería (E. R.) don A. tonio Rodríguez Zuiga.

### Curso de instrucción

Muy en breve se darán las oportunas órdenes

para que realicen el anual viaje de instrucción á los establecimientos fabriles del cuerpo de Artillería, los alumnos de quinto año de esta Academia.

### El ascenso á segundos tenientes

Se ha dispuesto que dentro de los doce años de servicio activo necesarios para obtener el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita, se cuenten los abonos de campaña, sin que tal concesión pueda servir, en modo alguno, de precedente para los oficiales de las escalas activas y de reserva, en aquellos casos en que las disposiciones legales exijan años efectivos de servicio para optar á algún beneficio ó adquirir algún derecho.

## POR EL TRIUNFO ELECTORAL

Los elementos conservadores de esta capital, piensan en festejar con un banquete el triunfo de los diputados electos don Gabino Herrero y don Domingo Rodríguez Arce; y éstos, á su vez, invitarán á aquéllos á un almuerzo en honor del Comité y Junta general del partido.

El banquete á que invitan los señores Herrero y Rodríguez Arce, se celebrará mañana, á la una y media de la tarde, en los salones del Café Suizo, y el preparado por el Comité tendrá lugar en el Café de la Unión el día de la toma de posesión de los diputados electos.

El señor Rodríguez Arce, que salió en la mañana de ayer para Espinar, nos ruega le despedamos de aquellos amigos de quienes no pudo hacerlo personalmente, á causa del escaso tiempo que le dejaron disponible las operaciones de escrutinio del jueves.

## La dirección de Comercio

### Don Natalio Rivas

Anteayer firmó el Rey el oportuno decreto nombrando á don Natalio Rivas para el cargo de Director general del Comercio y la Industria.



El nombramiento del señor Rivas, para tan importante cargo, ha sido bien recibido por la opinión, que conoce la competencia y prestigio de aquel hombre público.

## Los excedentes de cupo de 1910

En virtud de órdenes recibidas del capitán general de la primera Región y para cumplimiento del Real decreto de 8 de Julio último, han sido destinados á los cuerpos que á continuación se expresan, para recibir instrucción militar, cuando fueren llamados, los reclutas excedentes del cupo, de dicho reemplazo, correspondientes á la demarcación de la Zona de Reclutamiento de Segovia.

Regimiento Infantería de Covadonga, número 40, 70.—Madrid.

Batallón Cazadores de Madrid, número 2, 149; ídem de Barbastro, número 4, 64.—Alcalá de Henares.

Regimiento de Artillería de Sitio, 56.—Segovia.

10.º Regimiento montado de Artillería, 11; Caballería Luceros del Príncipe, 24; ídem Cazadores de Lusitania, 28; 2.º Regimiento mixto de Ingenieros, 8; Batallón de Ferrocarriles, 10; 1.ª Comandancia de Tropas de Administración militar, 10, y Brigada de Tropas de Sanidad militar, 9.—Madrid. Total, 439.

## POR LA PROVINCIA

## Misiones en Coca

Difícilmente se borrará de la memoria de todos los buenos hijos de esta industriosa villa de Coca, el hermoso y consolador espectáculo que hemos tenido la dicha de contemplar en los días de la última semana.

Así que se hizo público por nuestro respetable párroco que el Excmo. Prelado de la diócesis había dispuesto que en esta parroquia tuviesen lugar Santas Misiones dirigidas por los RR. PP. Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazón de María, fué acogida noticia tan laudable, no solo con simpatía, sino con entusiasmo por la mayor y más sana parte que forma este culto vecindario, que veía en ello un gran beneficio que el cielo les dispensara.

Con tan buenos auspicios, no es de extrañar que al llegar el día 3 de los corrientes, señalado para la llegada á ésta de los RR. PP. Damián Ayuso y Amado de Andónegui, que habían de dirigir la misión, se congregasen en el templo parroquial gran número de feligreses ávidos ya de que llegara la hora de salir á esperar á los que Dios enviaba á predicarles su divina palabra.

Organizada solemne procesión encabezada por todos los niños y niñas de las respectivas escuelas, dirigidos por sus ilustrados profesores, segufanles las insignias parroquiales y numeroso público, presididos por nuestro señor Cura y otros varios sacerdotes de los pueblos inmediatos.

A la llegada del tren, que tiene su entrada en esta estación á las tres y cuarenta de la tarde las campanas de la parroquia con sus volteos y alegre repicar nos anunciaban la proximidad del momento solemne que todos ansiábamos, y así fué en efecto, pues á poco veíase el coche, que galantemente cedido por el señor encargado de esta fábrica resinera, conducía á los reverendos Padres.

Llegados que fueron á las inmediaciones del hermoso castillo, donde el pueblo los esperaba, apeáronse del vehículo y postrados en tierra adoraron el Santo Crucifijo que un señor sacerdote les ofreciera; después de las presentaciones y de los corteses saludos de rúbrica, organizóse nuevamente la procesión entonándose las letanías de los Santos, hasta el templo parroquial, donde ya mayor número de fieles esperaban á los RR. PP.

Rezadas las preces de costumbre en tales casos, el R. P. Damián Ayuso, ocupó la sagrada cátedra y dirigió á sus oyentes afectuoso saludo.

Y les expuso con sencillez y elocuencia la santa misión que les había encomendado.

A las siete y media de la noche del mismo día, dió principio el primer ejercicio de la misión, y ya por la concurrencia de fieles, que á esa hora llenaba el templo, podía asegurarse que la palabra de Dios, que estos varones evangélicos habían de sembrar, no iba á ser infructuosa, sino por el contrario, produciría frutos abundantísimos de bendición y de gracia. Rezado el Santo Rosario, el Rvdo. P. Andónegui, ocupó la cátedra de la verdad, y con la sencillez y claridad en él característica, dió principio á sus tareas catequísticas, exponiendo la doctrina contenida, en el primer mandamiento de la ley de Dios.

Después de cantarse por varios niños fervorosos cánticos alusivos al acto, subió al pulpito el Rvdo. P. Ayuso, quien apenas empezó á hablar ya supo captarse la atención y la simpatía de todos sus oyentes; difícil tarea sería querer dar aunque no fuera más que un sencillo bosquejo de la elocuencia con que ha expuesto en estos días la doctrina correspondiente á las grandes verdades que encierran la consideración de nuestras postrimerías, objeto preferente de sus discursos, pues no sería ni una pálida sombra en que se reflejará ni su potente voz, ni sus exquisitos modales oratorios y sobre todo su elocuencia á la par que su unción evangélica para atraer á sus oyentes hasta el punto de hacerles derramar abundantes lágrimas.

Me haría interminable si fuera á ir detallando el ímprobo trabajo que en estos días ha pesado sobre estos incansables padres; baste decir que á todos abarcó su apostólica solicitud, á los niños preparándoles amenas instrucciones para la acertada elección de estado; á los obreros, finalmente proporcionándoles varios consejos para sobrellevar con resignación su dura y humilde condición y saberse preservar de las malsanas doctrinas que con tanta fre-

cuencia escuchan y que como cantos de sirena no hacen más que engañarles para después explotarles y perderles, arrastrándolos por la pendiente del vicio y del crimen; en una palabra, puedo asegurar que jamás se ha visto este hermoso templo parroquial cobijando tan gran número de fieles, ni tanto silencio, tanta religiosidad como se ha observado en él durante estos días.

Mas donde con más eficacia se han visto reflejados los frutos de la santa misión, fué en el acto solemne y conmovedor de administrar el domingo el Sagrado Pan de los ángeles á los niños de primera comunión, acto grandioso y jamás visto en esta parroquia; preparados cerca de doscientos niños de ambos sexos para la confesión sacramental, era verles, á pesar de su tierna edad, pues gran parte de ellos en cuanto habían cumplido los siete años, el recogimiento y devoción de que se hallaban poseídos y lo penetrados que estaban del acto solemne que iban á realizar.

Después de la comunión del sacerdote que oficiaba la santa misa, el reverendo padre Ayuso, les dirigió desde el pulpito una conmovedora plática.

A las tres de la tarde organizóse solemnisima procesión sacramental que, partiendo del templo parroquial, recorrió las principales calles de la villa.

Abrian la marcha todos los niños y niñas de la localidad llevando en sus manos bonitas banderas y en el centro de las dos grandes filas eran llevados por un niño y una niña los dos estandartes de las respectivas catequesis; á éstos seguían los guiones de la parroquia á cuyos lados se colocaron en ordenadas filas todas las Hijas de María y demás jóvenes; después y en ordenada formación dos nutridas filas de hombres presididos por la Cruz parroquial y en medio de los cuales era conducida en hombros la Sagrada Custodia con el Santísimo Sacramento, por los señores Curas de Navas de Oro, Fuente de Santa Cruz; Curas y Coadjutor de Nava de la Asunción, revestidos de ricas dalmáticas y bajo el palio cuyas varas eran llevadas por los señores Curas de Villagonzalo, Santiuste, Moraleja y Bernuy de Coca, á los que segían vestidos de ornamentos sagrados nuestro señor Cura Párroco asistido de los de Villeguillo y Boceguillas, cerrando esta magnífica procesión el venerable Párroco de Fuente Olmedo en unión de los reverendos PP. Misioneros y una multitud de hombres y mujeres, que puede asegurarse era casi todo el numeroso vecindario que forma esta villa y muchos de los pueblos limítrofes.

Formáronse en el trayecto recorrido cinco altares, primorosamente adornados, en los que desplegaron los que en ellos tomaron parte, el gusto más exquisito; de regreso en la iglesia y después de la reserva y bendición con el Santísimo, el reverendo P. Ayuso subió al púlpito para dirigir la palabra al numeroso concurso que por última vez iba á escucharle, y si en todos sus discursos estuvo elocuente y feliz, podemos asegurar, sin incurrir en exageración, que en este echó el resto para excitar nuestra piedad y fervor para que perseverásemos siempre en los buenos y santos propósitos que durante estos venturosos días, sin duda alguna, hemos formado; después de habernos dado la bendición papal, nos dirigimos á las inmediaciones del camposanto, donde después de bendita, se erigió una hermosa cruz de hierro, que perpetuará el recuerdo de estos santos días de misión, ante la cual se cantó un precioso himno á la Cruz por los niños de ambos sexos, dirigidos muy acertadamente por el simpático P. Andónegui. El lunes trece fué administrada la Sagrada comunión á todos los enfermos de la parroquia, y con este acto solemne dióse por terminada la santa misión.

A las dos de la tarde de este día, las campanas llamaban á los fieles, para que se congregasen en el templo, para dar el último adiós á estos santos varones, y en todos los allí reunidos, veíase las muestras de sentimiento que experimentaban, por la ausencia de aquellos que durante diez días, habiéndoles proporcionado tanto bien: después de rezar el itinerario, el padre Ayuso, les dirigió breves y sentidas frases de despedida, que fueron contestadas no con palabras, sino con abundantes lágrimas, que todos los concurrentes derramaban.

Nuestro querido párroco, muy oportuno, tomó la palabra para dirigir á los Reverendos Padres, frases de gratitud, por el gran bien que habían venido á proporcionar á sus queridos feligreses; dióles el más expresivo y tierno adiós de despedida, terminando con vivas á los PP. Misioneros, á Nuestra Santa Religión, al Papa Rey, al Prelado de la diócesis, y á todos los habitantes de esta villa, que fueron contestados con el mayor entusiasmo por todos los concurrentes.

Dios bendiga á estos RR. PP., y premie la abnegación y el improbo trabajo, que sobre sus hombros pesa, y solamente por el amor de Dios, y provecho y satisfacción de sus semejantes.

Corresponsal.

IV Congreso internacional del turismo

A los congresos celebrados en Zaragoza, San Sebastián y Tolosa (Francia) sigue el

de Portugal, que tendrá lugar del 12 al 19 de Mayo próximo.

En dicho Congreso figuran las más salientes entidades y las más prestigiosas personalidades portuguesas, estimándose que concurrirán á él numerosos sindicatos principalmente franceses y españoles.

Los trabajos de este Congreso están divididos en seis grupos, siendo numerosas las fiestas y excursiones á beneficio de los congresistas.

TEATRO MIÑON

La función benéfica

Como repetidamente hemos anunciado, mañana, á las seis de la tarde, se celebrará en el Teatro Miñón una función á beneficio de los pobres, organizada por distinguidos jóvenes de esta capital.

Anoche llegaron las artistas de Madrid que han de tomar parte en la fiesta, verificándose el ensayo de las obras que serán representadas.

A juzgar por lo que anoche pudimos ver, la interpretación ha de ser excelente, sin que pueda echarse de menos el más insignificante detalle en la presentación de la escena.

La orquesta es numerosa y está formada por valiosos elementos.

Entre la distinguida sociedad segoviana ha sido acogida con agrado la caritativa idea de los jóvenes organizadores de la función, y se propone cooperar á su lisonjero resultado, adquiriendo gran número de localidades.

En resumen, la fiesta, según hemos anticipado, ha de resultar muy brillante y los jóvenes iniciadores merecerán el aplauso del pueblo de Segovia.

En la Academia de Artillería

Hoy ha tomado posesión del cargo de director de la Academia de Artillería, el coronel don Francisco Ortega Delgado.

El acto se celebró esta mañana; y esta tarde ha formado el batallón de alumnos para recibir la presentación del nuevo jefe, quien pronunció una breve y patriótica alocución ante sus subordinados.

Felicitemos al señor Ortega por la distinción de que ha sido objeto y esperamos que su paso por aquel Centro de enseñanza militar sea provechoso para los intereses del arma de Artillería, que es tanto como serlo para la Patria.

Las Cortes

SENADO

A primera hora promovió el obispo de Madrid un incidente sobre la concesión de honores al Rey de Italia. Discutióse luego el proyecto de servicio militar obligatorio; apoyó una enmienda, que fué desechada, el general Primo de Rivera, y quedó aprobada la primera base. A la segunda, que se discutirá hoy, se han presentado 30 enmiendas.

CONGRESO

Dedicóse la primera parte de la orden del día al proyecto de Administración y contabilidad, y la segunda al proyecto sobre el plan general de carreteras. El discurso que para contestar á algunas observaciones del señor Jorro sobre este asunto pronunció el señor Nicolau, produjo gran efecto en la Cámara.

Esta tarde continuará la discusión de ambos proyectos.

Comisión provincial

Acuerdos adoptados por la misma en su sesión de ayer:

Resolver en el expediente instruido á instancia de don Manuel Ramos Amores, vecino de esta Ciudad, sobre que la Junta de Cárcels del partido le reconozca el derecho á percibir aumento de precio por obras de mejora ejecutadas en la Cárcel Modelo, de que fué contratista.

Informar al señor gobernador en el recurso de alzada de don Agapito González y otros, vecinos de Pinilla Ambroz, contra acuerdo del Ayuntamiento que nombró guarda de los viñedos del término municipal á don Juan Laguna de Pedro.

Informarle asimismo en el recurso de Lino Moreno y Trifón de Agueda, vecinos de Aldealengua de Santa María, contra acuerdo del Ayuntamiento de Alconada,

que les impuso 5 pesetas de multa por pastoreo abusivo.

Que sea entregado el niño asilado en Beneficencia, Romualdo Ruiz Velasco, á su madre, Engracia Ruiz, vecina de Orajana, que le tiene reclamado.

Acceder al ingreso en el departamento de observación de la presunta demente Paula Muñoz Herranz, de Becerril, solicitado por su madre Petra Arranz Núñez.

Designar al Vocal señor Sánchez de Toledo para que reciba las obras, que se hallan terminadas, del camino vecinal de Navares de las Cuevas á la carretera de Boceguillas (destajo núm. 4).

Desestimar la pretensión de Cipriano Sanz, vecino de San Ildefonso, de que se le nombre peón caminero provincial, por no existir vacante alguna.

Adquirir los aparatos desinfectores, modelo «Torrens» y el pulverizador «Fist», de la casa Harmannt, única que ha presentado proposiciones, con destino á los Establecimientos provinciales de Beneficencia; y que se satisfaga su importe de 250 y 200 pesetas, respectivamente.

Avistarse con el señor Alcalde para resolver lo que proceda respecto de la adquisición de muebles y efectos para la Audiencia provincial.

Remitir, para su inserción en el «Boletín Oficial», una copia de las cuentas de presupuestos y propiedades de la provincia correspondientes al año de 1910, quedando expuestos en la Secretaría, hasta que se reuna la Corporación provincial, los originales.

DE SOCIEDAD

Viajes

Anoche llegó á esta capital el distinguido joven don José Luis Guitián.

—Ha salido para Zaragoza, el ilustrado teniente coronel de Artillería, don Federico Baeza Ledesma.

A Suiza

Anteayer salió para Suiza el excelentísimo señor marqués de Cañada Honda, con objeto de sufrir una operación quirúrgica en el estómago, practicada por un notable especialista.

Celebraremos, y así es de esperar, el feliz resultado de la operación y el rápido restablecimiento del distinguido amigo nuestro.

El Director de la Academia

Anoche, en el correo, llegó con su distinguida esposa, el recientemente nombrado Director de la Academia de Artillería, coronel don Francisco Ortega Delgado.

En la estación esperaban á tan prestigioso artillero, algunos jefes de aquel centro de enseñanza militar.

El señor Ortega, á quien enviamos nuestro más cariñoso saludo de bienvenida, se aloja en casa de los señores de Queralt (don Eduardo), con quien le unen estrechos lazos de amistad.

Enhorabuena

Se la enviamos muy cordial á las señoras doña Asunción Quinzanos y doña Inés de Pablos que, por efecto de las últimas reformas de Instrucción primaria, pasarán muy en breve á ser directoras de escuelas unitarias de esta capital.

De días

Hoy celebra la fiesta de sus días, nuestro querido compañero de redacción señor Sánchez Callaba.

—Mañana celebrará su fiesta onomástica la bella y distinguida señorita de Arce. Reciban nuestra felicitación.

Nombramientos

Ha sido nombrado vicedirector del Instituto de Guadalajara, nuestro querido paisano é ilustrado colaborador de EL ADELANTADO, don Gabriel M.ª Vergara, catedrático de aquel instituto.

Felicitemos á tan distinguido amigo nuestro por aquel nombramiento.

—También ha sido nombrado auxiliar gratuito de la Sección de Letras del Instituto general y técnico de Segovia, don Ricardo Riesco Segurado.

Este merecido nombramiento ha sido recibido en Segovia con gran complacencia y por ello felicitamos cordialmente al señor Riesco.

Fallecimiento

Después de soportar con verdadera resignación cristiana cruel dolencia, que los esfuerzos de la ciencia no consiguieron atajar, ha dejado de existir en Oviedo la distinguida señorita Rafaela Lorente y Armesto, hija del teniente coronel de Artillería, afecto á la fábrica de armas de la Ve-

ga, don Ramón Lorente, tan conocido y querido en Segovia, donde residió muchos años.

Enviamos á los señores de Lorente la expresión sincera de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que hoy lloran!

Natalicio

Ha dado á luz con felicidad una preciosa niña, la esposa del auxiliar de Ciencias de este Instituto, don Aurelio Arévalo.

Felicitemos con este motivo, á los padres y abuelos de la recién nacida.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

Comenzó la sesión á las siete y cuarto, bajo la presidencia del alcalde señor Zúñiga, y con asistencia de los concejales señores Oñero, Carretero, Escorial, Tablada, Herrero, Llovet, Well, Nonide, Ramírez y Lozano.

Excusaron su asistencia el señor Entero por enfermo y el señor Grimau por hallarse ausente.

Acta

Leída el acta de la sesión anterior se aprobó por unanimidad.

Periódicos oficiales

Quedó enterada la Corporación de la Real orden que publica la «Gaceta» de anteayer, declarando caducadas las concesiones hechas á varias poblaciones, entre ellas Segovia, para construcción de escuelas, ya que por el Municipio no se ha hecho uso de aquéllas.

Obras en el Regimiento

El señor arquitecto pone en conocimiento de la Corporación que, en virtud de acuerdo anterior de ésta, se personó en el Regimiento de Artillería de Sitio, el día 15 de los corrientes, para reconocer el estado en que se encuentran algunas habitaciones, como son el cuarto de aseo, el dormitorio, los retretes y otras, y proponer las obras que fueren necesarias, lo que efectuaba, acompañando una relación de las obras que proponía, cuyo importe asciende á la cantidad de 400 pesetas.

Pregunta la presidencia si había de pasar á informe de la Comisión correspondiente, y el señor Oñero propone que se acuerde se ejecuten desde luego las obras de referencia, sin necesidad de aquel trámite, ya que la persona perita, el señor arquitecto, las proponía como necesarias.

Se adhiere el señor Well, y se acuerda de conformidad con lo expuesto por el señor Oñero.

Compra de herramientas

El carpintero recientemente nombrado presenta una relación de las herramientas que le son necesarias, pidiendo su adquisición.

Por algunos señores concejales se hizo presente que debían existir algunas herramientas de carpintería propiedad del Municipio; pero que, sin embargo, eran necesarias, sino todas, la mayoría de las que cita el carpintero.

Se acordó formar un inventario de las herramientas existentes y que pase éste con la relación del carpintero á la comisión de Fomento, sección 1.ª, para que vea cuales herramientas sean necesarias ó convenientes y con expresión de su importe, proponga su adquisición, formando después un inventario de todas.

Los RR. DD. sobre escuelas

Por la Secretaría se da lectura del informe emitido por la Comisión de Fomento, Sección 2.ª, en el Real decreto publicado en la «Gaceta» de 25 de Febrero próximo pasado sobre desdoblamiento de escuelas.

Se manifiesta que respecto del otro Real decreto sobre unificación de sueldos y ventajas de ascensos á los maestros, no informa la Comisión por no ser tan urgente.

Se propone en el informe anteriormente citado, y la Corporación así lo acuerda, que se proceda al desdoblamiento de las escuelas de niñas del Centro y de párvulos del arrabal, regentadas, respectivamente, por doña Aurea Riópérez y doña Mercedes Casero, únicas que se encuentran en las circunstancias necesarias, y que por el señor arquitecto se reconozcan los locales en que están instaladas estas escuelas y se vea si reúnen condiciones para que en ellas puedan continuar después del desdoblamiento, ó si será necesario buscar nuevos locales.

Y con la lectura del estado de fondos, que arroja una existencia de 32.000 pese-

tas, sin que hubiera otros asuntos de qué tratar, ni ningún señor concejal que quisiera hacer uso de la palabra, se levantó la sesión á las ocho y media.

La música en el Salón

Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el Paseo del Salón:

Primera parte

«La gente alegre», pasodoble (primera vez).—Cuarterles.

«Alma de Dios», seguidillas (primera vez).—Serrano.

«Rienzi», obertura de la ópera (primera vez).—Wagner.

Segunda parte

«Caprichosilla», mazurka (primera vez).—Peñalva.

«Juegos malabares», fantasía.—Benlloch.

«Primera prueba», marcha militar.—Terol.

EN LOS PP. MISIONEROS

La fiesta de mañana

Mañana, con la solemnidad propia del día, y la que los P. P. Misioneros saben dar á las fiestas religiosas que celebran, terminarán los cultos de los siete domingos que en honor del Patriarca San José, han tenido lugar en la Iglesia de San Gabriel.

A las siete de la mañana habrá comunión general; á las diez misa solemne con sermón que dirá el R. P. Lotina, y por la tarde, á las cuatro y media, el ejercicio del último domingo, predicando el que lo ha venido haciendo todos los domingos R. P. Eusebio Sacristán, cuyos notables sermones han sido tan celebrados.

En los demás templos habrá también solemnes funciones.



Mi Dolencia

consistía en pérdida del apetito, inutilidad para el trabajo debido á una debilidad y postración constantes; de día en día iba empeorando y mi salud estaba en un estado lamentable, cuando principié á hacer uso de la Emulsión Scott. Pronto recuperé las fuerzas, volviendo al estado normal y ahora gracias á su poderoso tónico estoy perfectamente bien de salud.

Testimonio de D. JULIAN GÓMEZ, Reinos (Santander), 21 Febrero 1910.

La primera dosis de Emulsión Scott, es el primer paso hacia la salud perfecta. Quien desee sinceramente la salud, no demorará en tomar dicho paso. La Emulsión Scott, no puede fallar.

Emulsión SCOTT

Si deseáis curaros y pedis Emulsión Scott, rechazad todo argumento en favor de otras emulsiones; de todas ellas solo la de Scott, tiene fuerza para curaros. Tomad lo que pedis: Emulsión Scott.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Instrucción pública

Sobre una pretensión

Por el Rectorado de la Universidad se ha resuelto desestimar, por extemporánea, la pretensión de la Junta local de Instrucción primaria de Riahuolas, que pi-

dió se proveyera su escuela en maestro y no en maestra.

**Renuncia**

Al maestro de Barahona, don Gabriel Uriarte, le es admitida la renuncia que hace de dicha escuela, por preferir otra para la que también ha sido nombrado en la provincia de Salamanca.

**Otra**

También le es admitida á don Tomás Gil de Andrés, maestro propietario que fué de la escuela de niños de Villoslada y electo de la Cervera, en otra provincia, la renuncia de la segunda de dichas escuelas; dejándose sin efecto, por consecuencia, la declaración de vacante de la primera.

**Segundo periodo de observación**

Doña Juana Gimeno, maestra de Torreiglesias, solicita se la conceda un segundo periodo de observación por enfermedad.

**Poseción**

La ha tomado de la escuela de niños de Aldealengua de Pedraza, el maestro nombrado interinamente don Ricardo Rodríguez García.

**Epidemia**

Han sido cerradas las escuelas en el pueblo de Torreiglesias, por haberse desarrollado la epidemia del sarampión.

**Clases de adultos**

En Aldealengua de Pedraza han quedado abiertas las clases nocturnas para adultos.

**LA SITUACION DE MARRUECOS**

**¿Ataque á Fez?**

Tánger. —Desde anoche circulan rumores pesimistas de graves sucesos ocurridos en Fez.

Una información, que juzgo autorizada, asegura que los benimitir atacaron la capital, después de quemar los aduanares situados alrededor de la muralla, y emprendieron vivísimo tiroteo contra la plaza.

Agrégase que los benimitir fueron rechazados por 600 hombres, que atropelladamente logró reunir el Majzen entre empleados y servidores del Sultán.

Los habitantes de Fez creen probable que los benimitir repitan el ataque y consigan apoderarse de la ciudad.

En el Consulado francés se ha reunido el Cuerpo consular para deliberar acerca de esta grave situación.

Estas noticias, aunque no confirmadas todavía, producen impresión enorme.

**SUETOS**

**La música en el Salón.**

Mañana, con objeto de que el Director y los músicos de la Banda de Artillería, que toman parte en la función benéfica, puedan asistir á ésta á la hora precisa, será de tres á cinco el concierto en el Salón.

**Enfermo**

Se encuentra postrado en cama, hace ya unos días, nuestro particular amigo el sobrestante de obras del Ayuntamiento, don Lorenzo Soler Barbezá.

Desearíamos y hacemos votos por ello, que encuentre pronto una franca mejoría.

**AVISO**

La junta que mensualmente celebra el Apostolado de la Oración y Archicofradía del Corazón de María, respectivamente, establecida en la iglesia de los PP. Misioneros, tendrá lugar el lunes, día 20, á las cuatro de la tarde, en el sitio de costumbre.

Se suplica la asistencia de las señoras celadoras.

**Oposiciones**

La «Gaceta» llama á las opositoras á cátedras de Escuelas Normales elementales de maestras de Cuenca y Segovia (turbo de auxiliares, sección de Ciencias), para el día 30 del actual, á las tres de la tarde, en el salón de actos de la Escuela Normal Central de Maestros, San Bernardo, 80.

Ocho días antes, y en la Secretaría de dicha Escuela, tendrán las opositoras á su disposición el cuestionario.

**Juzgado municipal**

**Registro civil**

Hoy se han inscrito las partidas de defunción de Antonio Pasagali Sanz, de 85 años, viudo y de Alonso Cuesta de Andrés, de mes y medio; y las de nacimiento de Segundo Vacas Sastre y Alonso Cuesta Andrés (Hospicio).

Los socorros de la función benéfica. Hoy ha empezado en la Inspección de Vigilancia, la inscripción de pobres para el

percibo de socorros de lo que se obtenga en la función benéfica de mañana.

Como es de esperar que los rendimientos que se obtengan no sean los suficientes para socorrer á todos los pobres, cual sería el deseo de los iniciadores, serán preferidos los imposibilitados y los que estén más necesitados.

**Conferencias**

El lunes comenzarán las conferencias que los PP. Misioneros darán en su iglesia, desde dicho día hasta el sábado inclusive á las siete de la noche, para la congregación de Los Luises y demás fieles que quieran asistir.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: **Vichy-Hópital** (estómago), **Vichy-Célestins** (riñones), **Vichy-Grande Grille** (hígado). Son insustituibles.

**D. E. P.**

Ayer falleció en esta capital don Antonio Pasagali Sanz, á la avanzada edad de 85 años.

El señor Pasagali era muy estimado y conocido en Segovia y tomó parte muy activa en los acontecimientos políticos que se realizaron en esta ciudad en la segunda mitad del pasado siglo, y que recordaba y explicaba perfectamente, amenizados con curiosos detalles.

Reciban sus hijos don Felipe y don Celestino y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

**Una circular**

Hoy se ha publicado una circular de la Alcaldía invitando á los propietarios de las casas sitas en la calle de Cervantes, á que, ahora que va á sustituirse el pavimento de morrillo de dicha calle por el adoquín, y resultará más fácil y económico, construyan tajeas de recogida de aguas pluviales y su acometimiento á la alcantarilla general.

**Viajeros**

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Mariano de la Hera y don Santiago Martín.

Los propensos á congestiones deben emplear los **Grains de Vals**, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

La Asociación General de Ganaderos, en vista de los estragos que en algunas regiones vienen causando las enfermedades rojas del ganado porcino, ha publicado y está propagando profusamente unas interesantes instrucciones contra dichas epizootias, y ha ampliado su sección sanitaria en forma que le permite facilitar á los ganaderos asociados, con importante rebaja en los precios, cuantos sueros y vacunas se conocen en Europa como eficaces contra las principales enfermedades de los ganados.

**HECHOS Y DICHS**

Pregunta una mujer á su marido: —¿Pero por qué bebes tanto, Juan? —¡Calla mujer!, Es para ahogar mis penas. —¿Acaso lo consigues? —¡a mujer!, Las condenás... saben nadar.

\*\*\*

Lección de historia. Alumno (leyendo). —«Cuando los antiguos romanos veían próximo su fin, se embobaban en su toga y aguardaban tranquilos la muerte.» ¿Y si la muerte no venía? —pregunta el alumno al maestro: —Entonces... entonces, se desembozaban.

**ALCANCE de MADRID**

(POR TELÉFONO)

4'30 tarde.

**La contestación del Vaticano**

El Presidente del Consejo de ministros ha confirmado hoy que el marqués de González ha enviado al Gobierno un avance telegráfico de la contestación del Vaticano á la nota que se le dirigió ultimamente.

No es necesario—ha dicho el señor Canalejas—indicar cuál sea el contenido de esa contestación, sabiéndose que el Vaticano tiene un criterio distinto del Gobierno.

Cada cual—añadió—está dispuesto á mantener su criterio dentro de los términos corteses y respetuosos en que siempre nos hemos inspirado.

Como final de la conversación, el señor Canalejas, estuvo algo más explícito y manifestó que el secretario de Estado del Vaticano, mantiene la opinión de que el Gobierno no puede hacer la ley de Asociaciones, sin violar el concordato, puesto que sólo debe responder dicha ley á un mutuo acuerdo de la Santa Sede con el Gobierno.

Esto—ha dicho el señor Canalejas,—lo considera el Gobierno contrario á la Constitución é implicaría una renuncia de sus derechos. Se presentará el proyecto de ley de Asociaciones y las Cortes lo sancionarán con su voto. Si así no fuera, el Gobierno dejaría su puesto satisfecho de haber cumplido con sus deberes.

Estas manifestaciones del señor Canalejas, han sido objeto de muchos comentarios.

**Declaraciones de Canalejas**

El señor Canalejas ha desmentido que haya de tener lugar una crisis próxima, total ni parcial. Si mis visitas al conde de Romanones, han de ser motivo de rumores de crisis—dijo—procuraré no hacerlas.

**Habla Cobián**

El señor Cobián también ha negado la existencia de la crisis.

Afirma que la cuestión del Vaticano no le pone en oposición con Canalejas, por que acepta la doctrina de éste.

Añadió que se hallaba dispuesto á continuar en el Gobierno á todo trance.

Por último, dijo que presentará en Abril los presupuestos para 1912, y que esperaba presentar los de 1913 en el año próximo, con reducción de tributos.

**En los Círculos**

A pesar de las afirmaciones de los señores Canalejas y Cobián, se asegura en los Círculos políticos que pasada la Semana Santa se declarará la crisis total del Gobierno y se formará un ministerio liberal presidido por algún ministro de los actuales, que puede ser Cobián, ó por el señor Montero Ríos.

**Próximo Consejo**

El lunes se celebrará Consejo de ministros, para estudiar la nota del Vaticano.

**Poseción**

Ha tomado posesión de la Dirección general de Comercio el señor Rivas, á quien se la dió el de Agricultura señor Gallego.

Se cruzaron los discursos de rúbrica.

**El Rey**

Sin novedad llegó á Sevilla su majestad el Rey.

**BOLSA**

**COTIZACIÓN DE AYER!**

Interior..... 8740  
Amortizable al 5 por 100..... 101'95  
Acciones del Banco..... 450'00  
Acciones de Tabaco..... 326'00

**CAMBIOS**

París á la vista..... 8'50  
Londres á la vista..... 27'42

**CORRESPONSAL**

**ANUNCIO**

**ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE SEGOVIA**

Hallándose vacante la clase de modelado de esta escuela por dimisión del profesor que la desempeñaba, se abre concurso por término de quince días á contar desde esta fecha. Todo el que desee aspirar á ella, presentará la correspondiente solicitud y documentos

suficientes para el desempeño de la misma.

Segovia 7 de Marzo de 1911.— Por acuerdo de la Junta directiva, el Secretario, *Lope Tablada*.

**Venta**

Se alquila ó vende la casa señalada con el número 3, en la calle de Cervantes.

Se informará en la Administración de este periódico.

**Se desea**

para asidua asistencia de señora enferma é impedida, servidora, de buen trato, de 40 á 50 años, con excelentes referencias.

Razón Daoiz, 18, bajo.

**Mercados**

**SEGOVIA 18**

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 11'25 las 94 libras.  
Centeno, á 7'25 pesetas fanega.  
Cebada, á 6'50 id. id.  
Algarroba, 6'50 id. id.

**AYLLON**

Trigo, la fanega 10'63 pesetas.  
Centeno, id. á 8'75 id.  
Cebada, id. 6'63 id.  
Algarrobas, id. á 7'75 id.  
Yeros, id. 9'25 id.  
Avena, id. 5'50 id.  
Mueles, id. 10'25 id.  
Patatas, la arroba, 1'25 id.

Corresponsal.

**CUELLAR**

Trigo, la fanega á 11'00 id.  
Centeno, id. 7'25 id.  
Cebada, id. á 6'25 id.  
Algarrobas, id. 7'00 id.  
Garbanzos buenos, id. 25 id.  
Garbanzos regulares, id. 20 id.  
Garbanzos medianos, id. 16 id.  
Avena, id. 4'50 id.  
Patatas, 1'25 id. id.

Corresponsal.

**AREVALO**

Trigo, se cotizó á 44 1/2 45 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, á 30 1/2 31 id.  
Cebada, á 24 id. la fanega.  
Algarrobas, 23 1/2 24 id. id.  
Cálculase la entrada de trigo en 800 fanegas.  
Tendencia del mercado sostenida.  
Temporal frío.

Corresponsal.

**MEDINA DEL CAMPO**

Precios que han regido en el mercado: Entraron 150 fanegas de trigo vendiéndose á 45'00 reales las 94 libras.  
Centeno, se pagó á 30 reales las 90 libras.

**El Aguila**

Grandes surtidos en ropas de todas clases para CABALLEROS Y NIÑOS

Venta de paños y forros de militar y paisano y todo lo necesario para confeccionar uniformes de Artillería. Esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de ropas con prontitud y economía.

**SAN MARTIN, 7**

**Sastrería de Neira**

En este establecimiento se confecciona toda clase de prendas de vestir de militar y paisano, trayendo el género los parroquianos, con prontitud y economía.

CORTE MODERNO

**JUAN BRAVO, 21**

**NITRATO DE SOSA**

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles parato dos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN, DIRIGIRSE Á

**D. Juan Gavilán**

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile

**Jovellanos, 5.-MADRID**

**Comercio de Tejidos y Novedades**

DE

**JOSE CALDERON**

4. PLAZA DEL AZOGUEJO, 4

**Artículos para Semana Santa**

Se ha recibido un extenso y precioso surtido en géneros, propios para dicha época, á precios muy económicos; á continuación se indican varios:

- Cortes de seda negra brochada, gran novedad, desde 25 pesetas.
- Idem de lana negra, idem, 7 pesetas.
- Idem de lana negra con seda, idem, 9.
- Idem de lana negra con relieve, desde 20 á 100 pesetas.
- Idem de lana en todos los colores, gran novedad, desde 10 idem.
- Mantillas toallas de seda torzal, mantillas chantilly y Almagro, mantos de seda y lana, velos, pañuelos de merino negro de ocho puntas, pañuelos bordados con fleco de seda, un gran surtido en pañuelos de seda para la cabeza y corbata.
- Tabardos con rizo desde 15 pesetas.
- Equipos para novias.—Lana lavada para colchones.—Depósito en piezas de tela blanca, desde 6 pesetas.—Especialidad en lutos.

Grandes rebajas en los géneros de invierno

**Imprenta**

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

**Publicidad**

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

## Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

### LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propagandas más ó menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles. Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias ácidas), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior. En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

**Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.**

donde la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentren amenazadas de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado. Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

#### Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET**

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta. — Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

En Segovia. Droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, núm. 7.

### SOMBRERERIA Y ZAPATERIA DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

#### EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

### JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT Y C<sup>o</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de bigado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños puñidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

9, rue Vieille, PARIS, y en todas las Farmacias.

### Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Grandes surtidos en géneros de punto inglés y ruso extra para señoras, caballeros y niños. Guantes de piel y punto.

Camisas, cuellos, puños, oorbatas corsés, botonaduras, bastidores, hules rosarios, costas, petacas, maletas, pitilleras, monederos, faldones y gorritos de cristianar, paraguas, sombrillas bastones, abanicos, parasoles, é infinidad de artículos imposible de citar vende esta casa á precios más baratos que ninguna otra.

Exposición de juguetes dentro de establecimiento.

#### «EL TOLEDANO»

Plaza Mayor, 33 y 34 (AL LADO DEL CAFÉ MONTANÉS)

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones pesadas y la inasistencia de alimentación. Con él se nutre á los Agedados, los Convalecientes, los Niños, los Ancianos y á toda persona degenada, á la que reanuda los alimentos ó no pueda soportarlos.

PREPARADO EN LAS FABRICAS DE CHAPOTEAU

La pepsina de la PEPTONA CHAPOTEAU en las boticas sueltas por el INSURECO PASTEUR

### La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia

### Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, 41, planta baja.

### Emplastos Alcock

(Fundada en 1847).  
El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.



**Tos, Resfriados, Pulmones endeblés.**  
Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se arraiguen los resfriados.

**Reumatismo en los hombros.**  
Se alivia con los Emplastos Alcock. Los usan los atletas para el cansancio ó dolor de los músculos.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo emplasto poroso. Por mas de 60 años ha sido el remedio típico para toda clase de dolores. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Quando necesitéis una píldora *Paramente vegetal.*  
TOMAD UNA **Píldora Brandreth** (Fund. en 1752.)  
Para Estreñimiento, Bilis, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

### Arriendo de dehesas

Hasta el 8 de Abril próximo se admiten proposiciones, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Admón. Gral. del Excmo. señor Duque de Arión (calle de Amador de los Ríos, 4, en Madrid) y en casa de don Juan Cuesta, en Villanueva de la Serena, para el arrendamiento de pastos y fruto de bellota de las dehesas CASA DEL HITO Y TORRECILLA, sitas en los términos de Navalvillar, de Pola y Madrigalejo (provincias de Badajoz y Cáceres). También se admitirán proposiciones hasta la indicada fecha en la expresada Admón. Gral. y casa del señor don Cesáreo Huertas, administrador en Plasencia (Cáceres) para el arrendamiento de la labor, pastos y fruto de bellota de la dehesa VALERO, sita en término de Plasencia.



¿Queréis tener huevos en abundancia el próximo invierno

Pues dad á vuestras aves inmediatamente el famoso

#### ALIMENTO ACELERADOR

Caja 3 kilos, 7'50; 5 kilos, 11,50; 10 kilos, 21 pesetas.

Pedi, acompañando importe, á

**La Revista Mercantil--Valladolid**

### Gompagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(Fundada en París en 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000.000
Reservas efectivas, francos.....	24.665'000
Primas á cobrar, francos.....	78.621'580
Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908..	105.286'581
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos.....	332.452,622'05
Capitales asegurados, francos.....	19.898.184'547'000

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros. Autorizada su inscripción en el Registro general de Seguros por Real Orden fecha 8 de Julio de 1909.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago

### CHAMPAGNE BINET REIMS

PROBADO EL SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO